



十小だより



新年 明けまして おめでとうございます

校長 野田 勝彦

第十小学校の教育目標
●すこやかな子
●思いやりのある子
●考える子

明けましておめでとうございます。令和8年(2026年)新しい年が始まりました。本年もよろしくお願ひいたします。本日、子どもたちは、元気な姿で登校しました。子どもたちが始業式に臨む姿からは、3学期も精一杯がんばるぞというやる気を感じました。

さて、今年の干支は「午(うま)」です。昔から馬は、人とともに働き、荷物を運び、遠くまで走るなど、人の暮らしを支えてきました。そのため午年は、「行動力が高まる年」「努力が実を結びやすい年」といわれています。また、馬は前を向いて走り続けることから「目標に向かって進む力」や「あきらめずに続ける粘り強さ」を象徴しています。さらに、十二支の中で「午」はちょうど真ん中にあたり、これまでを振り返り、次の目標に向かって新たなスタートを切る節目の年ともされています。自分の良さや課題を見つめなおし、一步成長するために何ができるかを考えるのにふさわしい年です。

冬休みを終え、子どもたちは新しい気持ちで3学期を迎えるました。3学期は1年間のまとめの学期であり、次の学年へとつながる大切な時期です。午年の馬のように、子どもたち一人一人が自分の目標やめあてをもち、着実に前へ進んでいけるよう、教職員一同、丁寧に支えてまいります。

寒さが厳しい季節となりますので、健康管理や感染症予防に十分配慮し、子どもたちが安心して学校生活を送れるよう努めてまいります。本年も、学校・家庭・地域が力を合わせ、子どもたちの健やかな成長を支えてまいりたいと考えております。
どうぞよろしくお願ひいたします。



【保健室より】

1年の中でも、空気がギュッと刺すように冷たくなる1月を迎えました。子どもたちもその寒さに負けずに頑張っていますが、一人一人の体の中には、目に見えないヒーローの「免疫力」が寒さやウイルスに負けまいとさらに活躍する季節です。しかし、このヒーローは大変繊細で、夜更かしをしたり朝食を抜いたりすると急に元気がなくなります。睡眠中に力をため、朝食でエネルギーをチャージし、仲間を増やして強くなっていきます。さらに、家族との何気ない会話や思わず笑ってしまう時間は、心を緩め、免疫力をそっと後押ししてくれます。少しでも早く寝たり起きたりする、たくさん食べる、寒くても体を動かす、しっかり手洗いをする等、完璧でなくても少しでも出来たら、その頑張りを認めてあげてください。その小さな積み重ねが、寒さに負けない身体を育てます。2026年も、子どもたちの体の中のヒーローを、ご家庭と学校と一緒に応援ていきましょう。



1月の行事予定

日	曜	時 程	朝会等	主な行事予定	学年ごとの行事							学年ごとの時数					
					1年	2年	3年	4年	5年	6年	す	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木																
2	金																
3	土																
4	日																
5	月																
6	火																
7	水			冬季休業日終													
8	木	特		始業式 安全指導 下校指導									4	4	4	4	4
9	金		集会	給食始 計測 56年す 算数パワーアップ 教室								計測	4	5	5	5	5
10	土																
11	日																
12	月			成人の日													
13	火			ALT 委員会 計測 34年				計測					5	5	5	5	6
14	水	特		計測 12年 小学生 放課後教室 5年		計測							4	4	4	4	4
15	木												5	5	6	6	6
16	金		集会	キラリ指導始 縦割り活動 算数パワーアップ教室									4	5	5	6	6
17	土				※1月14日（水）はすずかけ学級の1・2年生のみ研究授業のため5時間となり ます。15日（木）すずかけ学級の1・2年生は4時間授業となります。												
18	日																
19	月		朝会	クラブ（3年見学）									4	5	6	6	6
20	火			ALT 社会科見学 5年					見学				5	5	6	6	6
21	水	特		小学生放課後教室 5年									5	5	5	5	5
22	木			社会科見学 4年				見学					5	5	6	6	6
23	金		集会	算数パワーアップ教室									4	5	5	6	6
24	土																
25	日																
26	月		朝会	ユニセフ募金始 クラブ 書き初め展始									4	5	5	6	6
27	火			ALT 社会科見学 3年			見学						5	5	6	6	6
28	水	特		ALT 小学生放課後 教室 5年									5	5	5	5	5
29	木			立川市民科公開講座認知症サポ ーター養成講座 4年				認知症					5	5	6	6	6
30	金		集会										4	5	5	6	6
31	土	特		学校公開 ユニセフ募金終 薬 物乱用防止授業 6年							薬物乱用 防止授業		4	4	4	4	4

1月～3月の避難訓練は発災本番により近い形で行うため、予告なしとします。



1年

○ペットボトル(500ml、キャップなし)を持たせてください。

チューリップの球根を育てています。水やりのため、一人1本、500mlのペットボトル(キャップなし)をご用意ください。記名をして、16日(金)までに持たせてください。ない場合は学校にもいくつか用意がありますので、各担任までご連絡ください。

○登校時刻について

8時25分からの朝学習の時間までに、朝の支度が間に合わない様子が見られます。8時10分~8時20分までに登校できるよう、送り出してください。気持ちよく一日の学校生活を始められるよう、ご協力をよろしくお願いします。

2年

○生活科のおもちゃ作りについて

身の回りの材料を使って、おもちゃ作りをします。以前配布した教科書のコピーを参照していただき、集めた材料を1月13日(火)までにお子様に持たせてください。

材料例：牛乳パック、空き箱、トレー、ペットボトル、キャップ、ストロー、割りばし、輪ゴム、カップ、筒、紐など…また、1月31日(土)の学校公開の日に、作ったおもちゃを使って遊びます。保護者の方も一緒に遊ぶことができますので、お時間がありましたら、ご参加ください。

○図工材料集めのお願い

2月の半ばに「光のおくりもの」という題材で透明な材料を使って工作をします。ご準備よろしくお願ひします。

1月中に教科書のコピーを配布しますので、参考ください。

☆使用する日☆
2-1・2/18(水)
2-2・2/12(木)
2-3・2/13(金)

3年

○書き初めについて

1月15日(木)3・4校時<2組>、5・6校時<1組>に書き初め「お正月」を書きます。習字用具を持たせてください。習字用のミニぞうきんも忘れずに習字バックに入れてください。

○市内見学について

1月27日(火)にバスで市内見学に行きます。歴史民俗資料館と古民家園を見学します。持ち物は後日配布するしおりを見てご準備ください。なお、雨具はかっぱ(レインコート)ですのご準備ください。学校に戻ってきて給食を吃的ので、お弁当は必要ありません。

○短なわ

体育で短なわを使用します。長さを調整し、記名したものを16日(金)までに持たせてください。

○クラブ見学

1月19日(月)6校時(予備日26日)にクラブ見学します。下校時刻は、3時20分頃です。

すずかけ学級

○1月中に3学期個別指導計画をお渡しします。内容をご確認いただき、連絡カードに確認のサインをお願いします。

○体育で短なわを使用します。長さを調節したものを1月中に持たせてください。

○1月14日(水)に算数の研究授業を行います。1,2年生は下校時刻が2:20となりますので、ご注意ください。

【交流】

1月20日(火)5年社会科見学、1月31日(土)6年薬物乱用防止教室

4年

1月22日(木) 7:45集合~15:30頃

【社会科見学】

貸切バスにて浅草・虹の下水道館の見学に行きます。お弁当のご準備をお願いします。15時半頃の下校を予定していますが、交通状況により遅れる場合がありますので、ご承知おきください。

1月29日(木) 2校時

【認知症センター養成講座】

(立川市民科公開講座)

地域包括支援センターの方が来校され、認知症について学び、地域で支えるための講座を開いてくださいます。視聴覚室で行います。ぜひ、ご参観ください。

1月31日(土) 4校時

【立川市民科発表会】

学校公開で2学期から学習してきた「昔の人がつないだ命～玉川上水～」の発表を行います。

5年

○今学期は、お別れスポーツ大会、6年生

を送る会、卒業式など最上級生向けた活動が続きます。一人一人が6年生から最上級生のバトンを受け継ぐ気持ちをもって、一つ一つの活動に取り組んでほしいと思います。

○1月20日(火)社会科見学

7:45集合~15:30頃

檜原村の「田中林業」「多摩木材市場」に貸し切りバスで見学に行きます。林業や森林を守ることについて、学んで来ます。詳細については、しおりでご確認ください。

○ハケ岳の動画はご覧いただけたでしょうか。クラスルームに載せている動画は1月9日(金)までとなっています。まだご覧になっていない方は、どうぞご覧ください。

6年

○動画について

12月の保護者会で、日光移動教室の様子を紹介いたしました。当日参加できなかった方もいらっしゃいましたので、1月の学校公開の時に流す準備をしています。詳細は、近くになりましたらお知らせいたします。

○フェルトの準備について

保護者会便りでお知らせいたしましたが、家庭科でサンキューボードを作成するにあたり、フェルトの準備をお願いします。どのように作成をすすめるか計画を立てた用紙を持ち帰りますので(1月下旬)、ご確認の上、準備をお願いします。

笑顔と学びの体験活動プロジェクト

東京都教育委員会が公立学校を対象に、多様な体験活動の機会を提供する「笑顔と学びの体験活動プロジェクト活動」の取組を行っています。今年度は、太鼓と芝居の「たまっこ座」が来校し、どうぶつ忍者学校を舞台とした演劇と和太鼓の演奏を融合した舞台を披露してくださいました。忍者の技はもちろん、アクロバティックな要素がたくさんあり、終始演目に魅了されました。また、児童参加型で、見ているだけでなく、一緒に楽しむこともでき、楽しい時間を過ごすことができました。笑顔と学びに溢れた体験をすることができました。



クラブ紹介

バドミントンクラブ

4年生10名、5年生6名、6年生7名の計23名で活動をしています。1学期は、サーブの仕方やルールの確認など、バドミントンの基本的な内容を共有し、練習しました。2学期は、トーナメント戦などの試合も行いました。初めは、ラケットにシャトルがなかなか当たらない人もいましたが、学年を超えて、お互いに教え合いながら、ラリーが続くようになってきました。準備や片付けも協力して行い、落ち着いた雰囲気で活動しています。



マラソン十輪ピックで体力づくり！

12月15日(月)から12月19日(金)の5日間に「マラソン十輪ピック」を行いました。体育委員会の児童を中心に準備やルール説明を行い、全校児童で取り組みました。最初の1周は、ペースメーカー(体育委員)を抜かさないように走り、2週目からは自分のペースをキープしながらトラックを駆け抜けます。天気にも恵まれ、元気に校庭を走る姿が多く見られました。寒さに負けない健康な体を作って、今年も元気に過ごしてほしいです！

